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Ata da reunião nº 34 da Câmara de 1 

Graduação do Conselho de Ensino, 2 

Pesquisa e Extensão, realizada no 3 

dia 15 de agosto de 2006. 4 

No dia quinze do mês de agosto do ano de dois mil e seis, na sala dos 5 

Conselhos, na Reitoria, reuniu-se a Câmara de Graduação do 6 

Conselho, Pesquisa e Extensão, sob a presidência da Pró-Reitora de 7 

Graduação Maria Aparecida Vivan de Carvalho e com a presença dos 8 

seguintes Conselheiros Wagner Ferreira Lima, Alcides José Sanches 9 

Vergara, Ayoub Hanna Ayoub, Carlos Roberto Ferreira, Ceres Vittori 10 

Silva,  Cristiane Affonso de Almeida Zerbetto, Ernani Xavier Filho, 11 

Dalva Tomoe Miyagui, Elaine Alves, Eliane da Silva Mewes Gaetan, 12 

Flaveli Aparecida de Souza Almeida, Gilberto Carlos Sanzovo,  13 

Lucilena Corrêa, Ideni Terezinha Antonello, Ileizi Luciana Fiorelli Silva, 14 

José Antonio Oliveira do Nascimento, Julce Mary Cornelsen, Luci 15 

Harue Fatori, Enezila de Lima, Marcos Rodrigues da Silva, Maria 16 

Bernadete de Morais França, Maria José Sartor, Nilva Aparecida 17 

Nicolao Fonseca, Maria Júlia Carneiro Giraldes, Patrícia de Mello 18 

Souza, Peter Reichmann, Sandra Regina Mantovani Leite, Silvia 19 

Alapanian, Simone Reis,  Sirlei Terezinha Bennemann, Ubirajara De 20 

Carlo Senatore, Hamil Adum Filho, Wilma Santos de Santana, Zilda 21 

Andrade, João Batista Martins, Silvana Drumond Monteiro e Fátima 22 

Cristina de Sá. Representando o Colegiado do Curso de Direito 23 

compareceu a profª Ana Claudia Duarte Pinheiro. Ausências 24 

justificadas: Márcio José de Almeida, Maria Luiza Fava Grassiotto, 25 

Maurício Ursi Ventura, Neila Recanello Arrebola, Rodolfo Miranda de 26 

Barros. Ausências sem justificativas: Farli Aparecida Carrilho Bôer, 27 

Gerson Antonio Melati e Maria Aparecida Scarpin. I. EXPEDIENTE. 28 

Informes. Inicialmente a Pró-Reitora de Graduação Maria Aparecida 29 

Vivan de Carvalho justificou que esta reunião extraordinária da 30 

Câmara foi solicitada em uma reunião de Conselho Universitário que 31 

terá continuidade nesta semana, para tratar da adequação dos 32 

mandatos das representações nos Conselhos Deliberativos da UEL. A 33 

Pró-Reitora de Graduação, Maria Aparecida Vivan de Carvalho, a 34 

pedido de Diretores do Sindiprol solicitou aos Conselheiros sobre a 35 

possibilidade  de participação dos profs. Maria Inez Almeida e Evaristo 36 

Colman para manifestação nesta Câmara. O pedido foi aceito e a 37 

profª Maria Aparecida Vivan de Carvalho passou a palavra aos 38 

professores anteriormente nomeados. Eles informaram que foi 39 

realizada uma Assembléia no dia 9 de agosto e os professores 40 

votaram pela paralização nos próximos dias 23 e 24. Solicitaram a 41 

todos,  que encaminhem representantes dos Departamentos para 42 
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uma reunião no dia 19 de agosto, na sede do Sindicato para 1 

discussão de estratégias de mobilização para os dias 23 e 24 e 2 

também para demonstrar a insatisfação com as questões salariais.  3 

Em seguida a Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de Carvalho 4 

informou: 1) A pedido do SESC distribuiu aos Coordenadores dos 5 

Colegiados dos Cursos de Graduação, um folder sobre a 1ª Mostra 6 

Universidade e Profissões, a ser realizada nos dias 23 e 24 de agosto, 7 

no SESC Londrina Centro. No dia 23, às 20 horas, estão solicitando  8 

um profissional da área da saúde, de preferência da área de Medicina, 9 

para participar de mesa redonda. O SESC disponibilizou uma sala 10 

para que a UEL possa estar durante todo o dia 24, oportunizando aos 11 

estudantes tirar dúvidas, e fazer questionamentos. 2) Recebeu, na 12 

semana passada, o resultado do ENADE e vai contatar os Colegiados 13 

para que avaliem qualitativamente os resultados, tanto os pontos 14 

positivos quanto os negativos. Disse que já tiveram duas reuniões 15 

sobre a próxima prova do ENADE que vai acontecer no dia 12 de 16 

novembro onde nossos cursos serão novamente avaliados. Propõe 17 

um trabalho integrado com os Colegiados no sentido de verificar de 18 

que forma o ENADE tem ajudado as Instituições de Ensino Superior. 19 

3) Em uma das reuniões internas da PROGRAD foi discutido sobre o 20 

encaminhamento dos processos. A intenção é elaborar um documento 21 

e deixar no protocolo com algumas situações nas quais seria 22 

interessante que o processo passasse antes pela PROGRAD para 23 

que fosse feita uma instrução, com base nas Resoluções existentes, e 24 

que posteriormente fosse encaminhado ao Colegiado. A intenção é 25 

que os processos tramitem o mais rápido possível. O prof. Hamil 26 

Adum Filho colocou que se houvesse infra-estrutura, seria 27 

interessante que a PROGRAD assimilasse todos os processos antes 28 

deles serem encaminhados aos Colegiados. A profª Maria Aparecida 29 

Vivan de Carvalho colocou que a intenção é desburocratizar e vai 30 

enviar um e-mail aos Colegiados  com listas de situações  que 31 

poderiam passar antes pela PROGRAD. Se a proposta não funcionar 32 

a Câmara volta a discutir a questão. 4) Na reunião passada houve 33 

dúvida em relação a uma pergunta feita sobre conclusão de projetos 34 

de pesquisa em ensino de graduação. Se eles já estavam aprovados 35 

em outras instâncias, qual era a função na Câmara de Graduação. O  36 

Regimento da Câmara de Graduação traz no artigo 29 que: “o parecer 37 

sobre relatório final  deverá ser submetido à apreciação e aprovação 38 

da Câmara de Graduação”. II. Ordem do Dia 1) Processo nº 39 

5944/2006 – Relatório final da Comissão constituída pela Portaria 40 

2453/2006 designada para proceder estudos e adequações dos 41 

mandatos das diversas representações dos segmentos da 42 
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comunidade universitária  nos Conselhos Deliberativos da 1 

Administração Superior.  A Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de 2 

Carvalho informou que houve uma proposta desta Comissão para que 3 

as eleições acontecessem em 31 de agosto. A proposta da 4 

PROGRAD é de que as eleições sejam realizadas na última semana 5 

de março e no início de abril os novos coordenadores assumiriam, ou 6 

seja, seria necessário prorrogar por 15 dias o mandato dos atuais  7 

representantes. O prof. Marcos Rodrigues da Silva defende a 8 

manutenção da data da posse (15/03) e sugere que a Comissão 9 

retome os trabalhos para verificar os períodos para eleição. A profª 10 

Elaine Alves informou que quando assumiu a Coordenação do 11 

Colegiado do Curso de Enfermagem, assumiu, por herança, a 12 

representação no CEPE também. Se a proposta da Comissão (31/08) 13 

resolver esta situação desagradável, é favorável à sua aprovação. A  14 

profª Silvia Alapanian colocou que se for definida uma data única para 15 

todos os mandatos, acabará o efeito cascata, mas haverá um hiato, 16 

porque será construída uma Câmara de Graduação para no mês 17 

seguinte construir um CEPE e o mesmo acontecerá com as outras 18 

Câmaras. O CEPE ficará inoperante por um tempo. O prof. Hamil 19 

Adum Filho  manifestou-se  favorável à eleição no final de março e a 20 

posse em 15 de abril, ou seja, com 15 dias de prorrogação. A 21 

representante dos servidores técnicos-administrativos, Maria José 22 

Sartor considera a data de 31 de março bastante complicada. Março 23 

tem ajuste de matrícula, chamada de vestibular, mudança de 24 

professores, etc. Considera uma data ideal seria em meados de abril. 25 

Mudança no Colegiado no início das aulas é complicado. Existem 26 

pendências com relação ao ano letivo, férias letivas e a mudança 27 

agrava muito nessa data. O prof. Hamil Adum Filho discorda da 28 

representante dos técnicos-administrativos, Maria José Sartor, pois 29 

existe um período de transição nessas mudanças nos Colegiados, 30 

onde são repassadas as informações necessárias para que não fique 31 

lacunas.  A profª Silvia Alapanian questionou sobre a necessidade de 32 

um alinhamento e o porquê desta data de 31/08. A servidora Maria 33 

Elvira Alves Nunes fez parte da Comissão e esclareceu que no ano 34 

que ocorre eleição para Reitor e Vice-Reitor, isto se dá no mês de 35 

abril/maio. Em junho não daria  para fazer outras eleições porque 36 

sobrecarregaria. Então por isso foi sugerido o mês de agosto. A 37 

servidora Maria José Sartor informou que as Secretarias dos 38 

Colegiados não têm condições de dar suporte para uma eleição para 39 

colegiado no mês de março. Trabalham as duas primeiras semanas 40 

do início das aulas de graduação com a matrícula, disciplinas 41 

especiais e ajustes de matrículas e além do mais são necessários 15 42 
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dias para convocar e realizar uma eleição. O prof. Ayoub Hanna 1 

Ayoub considera constrangedor discutir prorrogação do próprio 2 

mandato. Se existem propostas em relação ao funcionamento para 3 

um melhor aprofundamento, acha que isso poderia ser pensado para 4 

o próximo mandato, ter um mandato diferenciado para mais ou para 5 

menos. Questionou também as datas das eleições de um modo geral. 6 

Acha que o estudo deveria ser feito de forma global. A profª Elaine 7 

Alves acha que devem coincidir as eleições para chefia de 8 

departamento e colegiado. Deve ser um trabalho integrado, pois caso 9 

contrário, a parte acadêmica fica prejudicada. A profª Sirlei Terezinha 10 

Bennemann considera extemporânea essa discussão. Considera que 11 

a discussão deveria ser realizada no final dos mandatos. O prof. Hamil 12 

Adum Filho colocou que essa prorrogação está sendo solicitada para 13 

consertar determinados problemas que foram criados no passado. 14 

São 15 dias tecnicamente necessários de prorrogação para que se 15 

faça um ajuste no sistema operacional da PROGRAD e que vai 16 

facilitar a vida da Universidade. A profª Cristiane Zerbetto acha que a 17 

eleição na última semana de março e até 15 dias para a posse, 18 

resolveria problemas operacionais. O prof. Alcides Vergara afirmou 19 

não entender como a questão do alinhamento do mandato do ponto 20 

de vista operacional e administrativo consiga uma melhor organização 21 

para resolver problemas administrativos. A questão da eleição é uma 22 

questão de  representatividade dos PPs da Universidade  em funções 23 

de atividades didádico-pedagógicas. Acha que esta discussão é 24 

inoportuna. Temos problemas muito mais graves para discutir, 25 

inclusive a composição dos Colegiados, na forma como está 26 

estabelecida no Estatuto e no Regimento. Sugere que se encaminhe a 27 

discussão do ponto de vista da argumentação que envolve uma outra 28 

justificativa para que esta mudança de fato aconteça. O prof. Ayoub 29 

Hanna Ayoub  sugeriu que a Câmara não tome nenhuma decisão e 30 

pegue todas as informações levantadas e encaminhe ao Conselho 31 

Universitário. No final das discussões foram levantadas duas 32 

propostas: 1ª) Manutenção da data de 15/03/08 para retomar o 33 

trabalho da Comissão.O resultado da votação foi o seguinte: 05 votos 34 

favoráveis, 26 votos contrários e nenhuma abstenção. 2ª)Datas 35 

sugestivas: para eleição (15/04/08) e para a posse (30/04/08) e 36 

encaminhamento de um rol de sugestões levantadas pela Câmara de 37 

Graduação, ao Conselho Universitário. O resultado da votação foi o 38 

seguinte: 27 votos favoráveis, 02 votos contrários e 01 abstenção. Foi 39 

aprovada, dessa forma, a segunda proposta. O prof. Marcos 40 

Rodrigues da Silva solicitou o registro em ata do seu voto favorável à 41 

1ª proposta. 2) Processo 22982/2006 – Resolução CEPE – 42 
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Regulamenta o trancamento de matrícula para estudante de 1 

graduação na UEL. A Câmara de Graduação discutiu o projeto de 2 

Resolução encaminhado pela PROGRAD e como não havia o quorum 3 

mínimo necessário para deliberar, a PROGRAD se encarregou de 4 

fazer a reformulação no projeto de Resolução com base nas 5 

sugestões levantadas e trazer em uma próxima reunião da Câmara 6 

para apreciação. Nada mais havendo a constar a reunião foi 7 

encerrada e eu, Deise Garbelini Bergamin, Secretária da Câmara de 8 

Graduação lavrei esta ata, que assino juntamente com os membros 9 

da Câmara presentes à reunião. 10 

 11 

Maria Aparecida Vivan de Carvalho  __________________________________ 12 

 Presidente da Câmara de Graduação 13 

 14 

Silvana Drumond Monteiro  __________________________________ 15 

 Diretora de Apoio à Ação Pedagógica  16 

 17 

Fátima Cristina de Sá   __________________________________ 18 

 Diretora de Assuntos Acadêmicos 19 

 20 

Alcides Sanches Vergara   __________________________________ 21 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Psicologia 22 

 23 

Ayoub Hanna Ayoub   __________________________________ 24 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Comunicação Social - Jornalismo 25 

 26 

Carlos Roberto Ferreira   __________________________________ 27 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Ciências Econômicas 28 

 29 

Ceres Vittori Silva    __________________________________ 30 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Artes Cênicas 31 

 32 

Cristiane Affonso de Almeida Zerbetto __________________________________ 33 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Design Gráfico 34 

 35 

Ernani Xavier Filho    __________________________________ 36 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Educação Física 37 

 38 

Dalva Tomoe Miyagui   __________________________________ 39 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Farmácia 40 

 41 

Elaine Alves     __________________________________ 42 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Enfermagem 43 

 44 

Eliane da Silva Mewes Gaetan  __________________________________ 45 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Fisioterapia 46 

 47 
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Enezila de Lima    __________________________________ 1 

 Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de História 2 

 3 

Ernani Xavier Filho    __________________________________ 4 

 Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Física 5 

 6 

Flaveli Ap. de Souza Almeida  __________________________________ 7 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Química 8 

 9 

Gilberto Carlos Sanzovo   __________________________________ 10 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Física 11 

 12 

Hamil Adum Filho    __________________________________ 13 

 Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de  Administração 14 

 15 

Ideni Terezinha Antonello   __________________________________ 16 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Geografia 17 

 18 

Ileizi Luciana Fiorelli Silva   __________________________________ 19 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 20 

 21 

João Batista Martins   __________________________________ 22 

 Diretor do Colégio de Aplicação 23 

 24 

José Antonio Oliveira do Nascimento __________________________________ 25 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Civil 26 

 27 

Julce Mary Cornelsen   __________________________________ 28 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Arquivologia 29 

 30 

Lucilena Corrêa    __________________________________ 31 

 Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de  Música 32 

 33 

Luci Harue Fatori    __________________________________ 34 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Matemática 35 

 36 

Marcos Rodrigues da Silva  __________________________________ 37 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Filosofia 38 

 39 

Maria Bernadete de Morais França __________________________________ 40 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Engenharia Elétrica 41 

 42 

Maria José Sartor    __________________________________ 43 

 Reptresentante dos Servidores Técnicos Administrativos 44 

 45 

Nilva Aparecida Nicolao Fonseca  __________________________________ 46 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Zootecnia 47 

 48 

 49 
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Maria Júlia Carneiro Giraldes  __________________________________ 1 

 Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Biblioteconomia 2 

 3 

Patrícia de Mello Souza   __________________________________ 4 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Design de Moda 5 

 6 

Peter Reichmann    __________________________________ 7 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Medicina Veterinária 8 

 9 

Sandra Regina Mantovani Leite  __________________________________ 10 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Pedagogia 11 

 12 

Silvia Alapanian    __________________________________ 13 

 Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de   Serviço Social 14 

 15 

Simone Reis     __________________________________ 16 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Letras -LEM 17 

 18 

Sirlei Teresina Bennemann  __________________________________ 19 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de  Ciências Biológicas 20 

 21 

Ubirajara de Carlo Senatore  __________________________________ 22 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Educação Artística 23 

 24 

Wagner Ferreira de Lima   __________________________________ 25 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Letras 26 

 27 

Wilma Santos de Santana   __________________________________ 28 

 Coordenador do Colegiado do Curso de  Ciência do Esporte 29 

 30 

Zilda Aparecida Freitas de Andrade __________________________________ 31 

          Coordenador do Colegiado do Curso de  Comunicação Social – Relações Públicas 32 

 33 


